

Migrationsbeirat der
Landeshauptstadt München

Dokumentation des Beschlusses des damaligen Ausländerbeirats der Landeshauptstadt München zur Entkolonialisierung der Münchner Straßennamen

Initiative: Hamado Dipama / A4

Antrag Nr. 48

Vollversammlung vom 02.04.2019

I. Antrag

Der Migrationsbeirat bittet die Stadtverwaltung die bereits erstellte Dokumentation des Beschlusses und die dazu gehörenden Maßnahmen des damaligen Ausländerbeirats, jetzt Migrationsbeirat, zur Entkolonialisierung der Münchner Straßennamen als gedruckte Broschüre herauszubringen.

Die Vollversammlung des Migrationsbeirats beschließt darüber hinaus die Broschüre auf der Homepage des Migrationsbeirats als Download zur Verfügung zu stellen.

II. Begründung

Bei der Vollversammlung des damaligen Ausländerbeirats der Landeshauptstadt München wurde der Beschluss Nr.9 (Umbenennung von Straßen in den Stadtbezirken 13 und 15 bzw. die Aufarbeitung der deutschen Kolonialgeschichte) einstimmig verabschiedet. Daraufhin folgte eine Podiumsdiskussion im Rathaus am 25.09.2012 mit dem Titel „Kolonialstraßennamen – Wie lange noch?“, bei der das Für und Wider diskutiert wurde. Dieser Beschluss und die darauffolgenden Diskussionen und Veranstaltungen haben viele Materialien hinterlassen, welche in gedruckter Infobroschüren-Form den Münchner*innen zur Verfügung gestellt werden soll.

Im Auftrag des Arbeitskreises Panafrikanismus München wurden die gesamten Materialien hierzu dokumentiert und in einer Broschüre zusammengefasst (siehe:

http://muc.postkolonial.net/files/2013/09/Dossier-Ausländerbeirat_koloniale-strassennamen-muenchen.pdf).

Inhalt der Dokumentation:

- Beschluss der Vollversammlung des Ausländerbeirats der Landeshauptstadt München vom 26. März 2012 „Umbenennung von Straßen in den Stadtbezirken 13 und 15 bzw. Aufarbeitung der deutschen Kolonialgeschichte“
- Koloniale Straßennamen – wie lange noch? Podiumsdiskussion im Münchner Rathaus am 25.09.2012
- Chronik kolonialer Straßennamen in München
- Kolonialgeschichte offenlegen. Neue Erläuterungstexte zu den Straßen mit kolonialem Bezug
- In der Debatte um koloniale Straßennamen in München bisher nicht beachtete Straßen 31
- Pressereaktionen auf den Beschluss des Ausländerbeirats
- Anhang 33
- Bildnachweis

- Verwendete Quellen und Literatur
- Internetseiten

III. Beschluss nach Antrag

Einstimmig angenommen

gez.

Dimitrina Lang
Vorsitzende des Migrationsbeirates

gez.

Colin Turner
Ausschusssprecher A4